

¿Fast track en el Senado?

:::: Todo parece indicar que hoy por la tarde acudirán el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, y el procurador fiscal, **Arturo Medina**, a la reunión de las Comisiones de



Arturo Medina

Hacienda y de Estudios Legislativos Segunda del Senado, que presiden los morenistas **Ernesto Pérez** y **Rafael Espino**. Nos cuentan que presentarán el paquete de ingresos que aprobó la Cámara de Diputados con base a las proyecciones que hicieron en la dependencia en cuanto al PIB y precio del petróleo

como ejes. Nos dicen que el proceso para construir el acuerdo al interior de las comisiones está muy atropellado, pues la intención es que las minutas de la Ley de Ingresos y la Ley de Derechos para 2023 se aprueben en fast track, sin cambios, para subirlas al Pleno del Senado mañana, pese a que la fecha límite es el 31 de octubre.

Megacable: serpientes y escaleras

:::: La semana pasada, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), de **Ricardo Sheffield**, dio a conocer que iniciará una acción colectiva contra Megacable, pues acumula quejas por constantes fallas en el servicio de internet. Según la Profeco, es la empresa



Ricardo Sheffield

con mayor cantidad de quejas por cada millón de usuario, por lo que el tema preocupa. A la par, directivos de Megacable dieron a conocer sus planes de expansión en la CDMX, y en los próximos cinco años se invertirán 2 mil millones de dólares para construir 50 mil kilómetros adicionales de fibra óptica. Sin embargo, Profeco dice que el problema está en que hay fallas en la red actual, es decir, con la que ya ofrece el servicio de internet a más de 4 millones de usuarios. La autoridad espera mejoras y, en tanto, atenderá quejas de consumidores.

Retos en fabricación de calzado

:::: Con todo y la inflación, nos cuentan que la fabricación de calzado creció 3.6% en el tercer trimestre contra los tres meses anteriores, siendo cuatro entidades las que concentran 94% del valor de la producción: Guanajuato, Jalisco, Estado de México y Ciudad de México. Sin embargo, los estados donde más ha aumentado la producción son Michoacán y Jalisco. Actualmente, el mayor reto que enfrenta la industria es el costo de los insumos, los cuales se han elevado hasta 12%, así como la competencia del calzado chino. Otro desafío clave es transitar hacia formas de producción más sustentables, pues se utilizan muchas telas, plástico, caucho y piel, los cuales no son renovables. Las comparaciones son odiosas, pero nos dicen que Brasil tiene una de las cadenas de producción de calzado más sostenibles del planeta.

CMN: promoción a Pymes

:::: Nos reportan que en la Convención Nacional de Delegaciones, Sectores y Ramas Industriales de Canacintra, el Centro de Competitividad de México (CCMX), iniciativa del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), de **Antonio** del Valle Perochena, la Secretaría de Fomento Económico y Trabajo (Sefoet), el Instituto Yucateco de Emprendedores (Iyem) y la Canacintra llevaron a cabo más de 200 encuentros de negocio para vincular a Pymes vucatecas con empresas del CMN, como Coppel, Palacio de Hierro, Herdez, Bepensa, Kekén, Chedraui, Lala, Mobility ADO, Cemex y Galletera Dondé. Desde 2016, el CCMX ha mantenido colaboración estrecha con el gobierno yucateco para impulsar a Pymes. Con ello, nos dicen que, en conjunto con el Iyem se ha logrado desarrollar a 120 pymes de la entidad.